

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Viernes 2 de Marzo de 1900

Núm. 2642

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guizarro.

Pesetas Cént.

Suma anterior...	311	75
D. Juan Corbella...	5	00
José Esteller, Vallés...	1	00
Suma y sigue.	317	75

¡FARSANTES!

Los gobiernos de hoy se han empeñado, maldita cosa, en barrer para adentro, (política del marqués de Villamelón); así es que apenas podría uno formarse juicio exacto de los trámites, que sigue esa política demodora, si no fuera por su derrotero, que al tender la vista se descubre, en cuantos asuntos pone sus manos pecadoras.

Que se les diga á ciertas colectividades que no son católicas, que á mansalva van hundiendo y socavando los principios de autoridad, impuestos por la Iglesia, que no abogan por los derechos indisputables de los católicos, pisoteados descaradamente por turbas de foragidos; y al punto las vereis bramando de coraje y tronando contra aquel infeliz, que osare de decirles tales verdades. Y no se vaya á creer, que no tengan razones para su defensa, pues, por de pronto, os dirán que pertenecen á diferentes congregaciones, que oyen misa los días de precepto, que asisten á funciones religiosas, y os dirán por último, que mamaron con la leche cuantos principios entraña nuestra sacrosanta religión. Os dirán también, cuando se calme su furor, que á veces las circunstancias y condiciones imprescindibles de algunos cargos, exigen ciertas atenciones de menor cuantía para evitar resquemores, y sostener así decentes posiciones; que si obran con menos exactitud en lo que se relaciona con la iglesia, es por fragilidades humanas, por indispensables transacciones, para evitar cuestiones de mayor interés; que no son ellas las que como

causas, influyen en la transgresión de tal derecho; que son instrumentos, que no obran por voluntad, sino impulsados por miras superiores, y así irán ensartando toda una letanía de separos y escrupulillos de beata, que casi harían dudar de su participación en las grandes maldades, si en más de una ocasión no se les viera con mano farisaica, atropellar derechos y escarnecer cuanto noble y sagrado queda en nuestra infortunada nación.

No os dejéis seducir por los halagos de esa encantadora sirena, que con falsos misticismos aparenta tener virtudes que tanto honran y distinguen á cuantos de veras las poseen; evitad todo trato con semejantes hipócritas, sólo comparables con aquellos fariseos de la nueva ley, raza de víboras, sepulcros blanqueados; huid de ellos, como huiríais de un hambriento lobo que quisiera devoraros, porque lobos son los católicos liberales.

Lo que más me lastima, decía en cierta ocasión un polemista católico, es ver á los católicos en tratos y relaciones con esa casta de liberales.

Afuera, pues, todo evitable comercio con semejantes católicos; otros católicos hay, á pesar de los esfuerzos liberales, con quienes podemos compartir nuestras acciones, seguros de mejores resultados que con esa raza imbuida de reprobables errores; unámonos en íntima relación para que la vida católica se apartede la vida liberal; guerra á esos gobiernos reaccionarios, guerra en fin á esos católicos liberales, que limitan ó anulan los derechos de la iglesia.

¡Cuantos católicos incautos se hubieran evitado perecer en las garras de tan horrible monstruo, si lo hubiesen atacado con energía en vez de contemperisar con él!

Ch.

La muerte de Claré

¡Pobre Claré! Su muerte en servicio de guerra no ha sido, después de todo, tan infortunada, pues gracias al ritual maravilloso de nuestra Administración, se le ha hecho una historia y se ofrece su nombre á la posteridad en muchas páginas de los archivos del Estado y en las columnas del «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra.»

Muchos bizarros soldados sucumbieron al plomo enemigo en la manigua ó á la fiebre en el hospital y fueron baja en la lista sin que nadie se enterase de su fin, triste y sin gloria.

Claré, por el contrario, rompió el anónimo con su muerte, y con ella ha preocupado á los altos dignatarios del ejército, Azcárraga inclusive, y ha hecho hablar al rey (q. D. g.); y en su nombre á la reina regente, para disponer lo que verá el curioso lector:

«Excelentísimo señor: En vista del escrito que V. E. dirigió á este ministerio en 28 de Agosto último, al que acompañó testimonio de la providencia de irresponsabilidad, recaída en el expediente instruido en averiguación de las causas que motivaron la muerte del caballero llamado Claré, de la disuelta guerrilla local montada de Manzanillo (isla de Cuba), el rey (q. D. g.), y en su nombre la reina regente del reino, se ha servido resolver que el citado caballo se ha dado de baja en las cuentas de ganado de la citada guerrilla, con arreglo á lo prevenido en la real orden de 5 de Diciembre de 1889 (C. L., número 602).

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid, 24 de Febrero de 1900.—Azcárraga.

Señor capitán general del Norte. Señor jefe de la comisión liquidadora de la intendencia militar de Cuba.

Perdidas están las colonias y malversados muchos caudales de la nación; pero nadie dudará que ha presidido en todo eso la más escrupulosa formalidad y que no falta el menor trámite en ningún expediente.»

(El Nacional.)

EL GORDO EN ALICANTE

No se alarmen los aficionados al noble juego de la lotería. El gordo que les ha caído á los alicantinos no procede de la timba nacional; es un gordo de carne y hueso; es el premio mayor de la gordura humana.

Llamase esta criaturita Gerardo Expósito, cuenta treinta y dos años y nació en Nápoles, cerca del

Vesubio; tal vez producto de alguna de sus célebres erupciones.

He aquí las dimensiones del hombre más gordo del mundo:

Puntal, 1,90 metros.

Manga (ó circunferencia de la cintura), ¡dos metros!

Desplazamiento total del... buque, 230 kilos, bien contados,

¡Nadie se atreverá á poner en tela de juicio que el *signore* Gerardo no es lo que se llama un hombre de peso!

Con tales datos, ya es posible adivinar lo que es el *todo*; algo así como un globo cautivo.

En lo tocante á tragaderas, Gerardo se deja tamaños á muchos de nuestros más caracterizados políticos. La idea de cantidad desaparece ante su apetito canibalesco y su archimonumental fuerza digestiva.

Acerca de uno y otra entablóse días atrás una apuesta, y Gerardo engullóse con la mayor tranquilidad del mundo el siguiente

Menú

Tres libras de arroz con un pavo, un conejo y dos libras de pescado.

Seis *beateasks*

Cuatro kilos de langostines.

Una langosta.

Cinco kilos de menestra.

Tres kilos de pescado frito.

Un pollo en salsa.

Tres perdices escabechadas.

Dos kilos de jamón en dulce.

Dos kilos de queso de bola.

Pan, cuatro kilos. *Postres*, tres kilos de pastas variadas.

Vinos, una docena de botellas, Burdeos y Sauterne.

Café (con cuatro tostadas) *et liqueurs*.

Ocioso es decir lo que tendrían que pagar el que perdió la apuesta.

Gerardito piensa exhibirse en distintas ciudades de España.

Asesinato de un general tagalo español

Cartas particulares recibidas en Sevilla, dan noticia de que el general jefe de artillería de la escala activa de nuestro ejército, Sr. Badel, ha sido asesinado por sus subordinados el pasado día de Santa Bárbara, por causa de haberles reprendido con mucha severidad.

Quiénes le conocían afirman que el señor Badel era un profundo y muy entendido técnico, que había sabido organizar de modo admirable su ar-

ma en aquel ejército, y además, poseía un valor temerario que enardecía á sus gentes en el combate.

INUNDACION DE CHAMPAGNE

—(o!)—

1.500.000 botellas

perdidas

En Espernay, población situada á 142 kilómetros de París, ha ocurrido hace pocos días un accidente que llegó á revestir caracteres de verdadera catástrofe.

Las bodegas de un fabricante de Champagne, M. Paul Roger, se hundieron en una gran extensión.

Había en ellas millón y medio de botellas de vino.

Afortunadamente, no había nadie en las bodegas, y las pérdidas fueron puramente materiales. Se calculan en un mínimo de 4 millones de francos.

No hace mucho tiempo que trabajaron numerosos obreros en ampliar las dimensiones de las bodegas, obra de algún peligro por la naturaleza gredosa del terreno.

Las excavaciones fueron reforzadas con obras de albañilería; pero las aguas comenzaron á minar el terreno, presentando en seguida visibles grietas.

En la noche del jueves al viernes pasado, después que hubieron salido los trabajadores, se oyó un sonido sordo y prolongado semejante al del trueno cuando se percibe á distancia.

Cesó, sin embargo, y cuando los vecinos de las casas inmediatas, después de tranquilizarse de la alarma, iban recobrando nuevamente el sueño, se oyó, á eso de las cinco de la mañana, un tremendo chasquido en las bodegas de M. Roger, que se habían hundido.

El examen que se practicó demostró que las bodegas se habían hundido en una profundidad de 20 á 28 metros.

Acudió en seguida una brigada de trabajadores para recoger en vacijas el inmenso lago de champagne que se presentó á su vista.

Una numerosa concurrencia acudió al lugar del suceso, para presenciar el curioso cuadro que ofrecía aquella inundación de champagne.

CRONICA

—(o!)—

La Verdad ha recogido el salivazo de su compañero el periódico cleróforo de la localidad, y nos recrimina también por no haberse publicado nuestro diario el martes de Carnaval. Pero el órgano republicano, más decente en esto que La Verdad, dice que lo hicimos para que holgasen nuestros operarios, y el periódico gonzalista se atreve á asegurar que fué para que redactores, impresores y cajistas pudiesen tomar parte en el jol-

gorio del día. Y añade que nos conoce y que el hecho no le sorprende.

No; no nos conoce el periódico gonzalista. Si nos conociera, ya hubiera comprobado que en ninguno de los sitios que ha recorrido en estos días de jolgorio, se ha encontrado con nosotros, así como nosotros, que conocemos perfectamente á los redactores de La Verdad, podemos asegurar que no los hemos visto en los parajes á donde los ha parecido conveniente asistir, muy distintos, por fortuna, de aquellos que ha frecuentado el periódico gonzalista.

Es cierto que los principales cajistas de esta imprenta, imitando la conducta de los demás las demás de Tortosa, no tuvieron por conveniente trabajar en el día citado por La Verdad; pero también es cierto, y asómbrase el periódico liberal, que en este día de jolgorio hay muchos sitios en los que no se cometen liviandades ni desvergüenzas.

Ya habrán visto nuestros lectores cuan excesiva y espontáneamente hemos rectificado la noticia dada acerca de lo ocurrido en los tranvías, en la que se refiere á la conducta del señor Alcalde; y en esto hemos obrado en contra de la práctica constante observada por La Verdad, que jamás ha rectificado ninguna de las injurias, mentiras y procaçidades que ha vomitado contra nosotros.

Pero no había para que La Verdad tuviese tanto interés en que rectificásemos una especie, que, al fin y al cabo, puede no implicar desdoro alguno para el Alcalde. La Verdad tendría motivos para pedir en todos los tonos que rectificásemos, si hubiésemos dicho que el señor Alcalde de Tortosa hubiera asistido á casi todos los bailes de máscaras verificados en el Teatro Principal, donde la inmoralidad ha llegado á su colmo; La Verdad podría pedir con toda razón y justicia que rectificásemos si hubiésemos dicho que la primera Autoridad civil de Tortosa, hubiera corrido juerguecitas en aquel paraje donde las más asquerosas abominaciones han tenido carta blanca y la fama de cuyos escándalos traspasando nuestras fronteras, ha colocado el nombre de nuestra ciudad al lado de los más acreditados albañales.

Entonces, repetimos, podría La Verdad decir que calumniamos é injuriamos al Sr. Alcalde, y no ahora, en que sólo hemos consignado una versión en asunto que no tiene, ni de mucho, tanta importancia ni es de suyo deshonesto para una Autoridad como lo son estas otras suposiciones.

Y ahora, dispénsennos nuestros lectores que de nuevo les hayamos aburrido con las cosas de La Verdad. Procuraremos en adelante no tratar de este periódico más que cuando convenga poner á la picota su moralidad y su catolicismo.

Frutos del Carnaval

En Villena riñeron en un salón de baile dos individuos que se disputaban el honor de bailar con una mascarita. De las palabras pasaron á los hechos y uno de ellos disparó un revólver, no haciendo blanco,

pero se armó el escándalo que es de suponer.

—En Orense un carruaje con máscaras atropelló á una pobre niña, dejándola en muy mal estado.

—En la misma ciudad, una máscara, emprendió con mucho espíritu... de vino, á dos pobres mujeres, abofeteándolas y causándolas algunas contusiones.

Obra nueva

La ha publicado el M. I. Sr. Magistral de Ciudad-Real Dr. D. Eustaquio Llundain, titulada «Curso Espiritual del Seminarista.»

Es la presente obra muy adecuada para los seminaristas que anhelan la santificación propia de su vocación eclesiástica, mediante un ejercicio de piedad sólida.

Consta la obra de unas 600 páginas con elegante encuadernación; y se vende á 2 pesetas en la librería del señor Voltes, calle del Angel 7, Tortosa.

—Ha volado al cielo en Gandesa, el niño José Camps y Ranquini, hijo del Notario de aquella ciudad y paisano nuestro D. José Camps Sampons.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, á nuestro querido amigo D. José Esteller Vallés, de San Jorge, que ha hecho los santos ejercicios, en la casa de San José, de Roquetes.

—En el oratorio que posee en su finca del Jesús Monseñor D. Rafael Segarra, contrajo ayer matrimonio D. Facundo Segarra, del Comercio de esta plaza, con la bella señorita y notable pianista D.^a Elisa Lapeira.

Felicidades mil les deseamos en su nuevo estado.

—D. José Cisneros ha sido nombrado Contador en la estación del ferrocarril de esta ciudad.

—Procedente de Filipinas, ha regresado el primer teniente de infantería D. Vicente Hermida y Alsó, natural de Amposta y muy conocido en esta ciudad.

Damosle la bienvenida.

—En Benifallet ha fallecido nuestra paisana doña Agustina Lledó, esposa de D. José Llop.—R. I. P.

Archicofradia Teresiana

Mañana, sábado, esta Archicofradia celebrará á las siete y cuarto de la mañana, en la iglesia de San Antonio, una misa en sufragio del alma de la difunta Asociada Teresa Masip.

El día siguiente, domingo, principiarán, á las cinco y media de la tarde, los Ejercicios Espirituales, que dará el celoso P. Luís Beltrán de la Compañía de Jesús á las Jóvenes Católicas Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús.

Tranvía

Por D. Roque Vèrgez Zuazu se ha pedido la concesión de un tranvía, que partiendo de la actual estación del de Tortosa á Jesús y Roquetes, termine en la estación del ferrocarril del Norte, cruzando el río por el puente particular y se dirija por las calles de la

Cárcel, Taules Velles, Plaza Catedral, Rosa, Puente de Piedra, Plaza de la Fuente, Constitución, calles Sangre, Lonja, Temple y antes de llegar á unirse al ferrocarril se divida en dos líneas que vayan una á la estación de pasajeros y otra á la de mercancías. También pide que construidas las avenidas del Puente del Estado, pueda modificar la línea pasando por el mismo.

Una salvajada

Dicen de Las Palmas, con fecha 26: «Anoche, la guardia de artillería del cuartelillo situado en el puerto de la Luz abandonó la vigilancia, entreteniéndose los soldados en disparar sus fusiles Mauser sobre unas casas de maderas.

Uno de los proyectiles mató á una mujer de veintidós años que estaba durmiendo en una de dichas casas.

NOTICIAS BREVES

—(o!)—

Dice Agoncillo que los filipinos, mandados por el general Malver, han derrotado en Batangas á una columna yanqui haciéndole 49 prisioneros, entre ellos el comandante de la columna.

—Comunican de Caracas que ha sido objeto de una tentativa de asesinato el presidente de la república de Venezuela señor Castro, durante la celebración de las fiestas del Carnaval.

—Dicen de París que en la vista del recurso presentado por los Padres Asuncionistas, el fiscal pidió la confirmación de la sentencia, pero admitiendo circunstancias atenuantes, no sólo por el espíritu de tolerancia, sino también por la obra que realizan los Padres, principalmente en Oriente.

—Costeados por nuestro colega el diario católico de Orense «La Nueva Epoca», se celebraron el día 27 en aquella capital solomnes funerales en sufragio del alma de D. Alfredo Brñas, asistiendo al acto numerosa concurrencia y todas las autoridades.

—La caída de un coche-correo en un despeñadero, cerca de Santander, no ocasionó más víctima que el conductor, pues el vehículo iba vacío.

—Ha llegado á París el famoso ingeniero Igl, consejero de Menelik.

—En la isla de Cuba se ha inaugurado con gran solemnidad el Casino español de Batabanó. En Cienfuegos se ha colocado la primera piedra del monumento que se erigirá á Martí, Céspedes y Maceo.

—Ha fallecido en Valladolid á la edad de 96 años, D. Cándido Castellanos, profesor de esgrima que había sido en las Academias de Caballería y Artillería.

—El Nuncio de Su Santidad en España se encuentra actualmente en Toledo, visitando los principales monumentos de la ciudad.

—A la capilla pública del Palacio Real asistió el miércoles de Ceniza D. Carlos de Borbón.... hermano del duque de Calabria. En las galerías hubo varios niños disfrazados.

—Dice el «Diario de Gerona» que

Sección Religiosa

—(o)—

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/4 de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario.

—Rosario de la Santa Cinta á las 6 y 1/2 de la tarde.

No hay autoridad médica que no elogie grandemente este preparado y que deje de emplearlo.

(Desconfiad de las imitaciones)
El Dr. Marcial Taboada, del Consejo de Sanidad, de la Academia de Medicina, etc., etc.

Certifica: Que ha empleado con éxito los «Salicilatos de bismuto y cerio», preparados por el Sr. Vivas Pérez, Farmacéutico de Almería, en múltiples afecciones del aparato gastro intestinal, caracterizadas por «perturbaciones digestivas», de naturaleza «catarral, dispépticas y diarreas», sobre todo en los niños, cuando se ofrecen como fenómenos de la dentición y del destete prematuro.—Madrid 12 de Octubre de 1883.—M. Taboada.

Las balas de oro

No sabemos si atribuirlo á la imaginación brillante del literato francés que lo relata, ó disputarlo como hecho cierto y real; de todos modos, la anécdota es interesante y curiosa.

Se trata de un viejo boer á quien la guerra ha privado de sus dos hijos, jóvenes y fuertes ambos. En su dolor, el pobre y desvalido anciano tuvo una idea de venganza que puso en práctica inmediatamente: fundió todo el oro de su fortuna é hizo con aquellos lingotes proyectiles para sus cartuchos; cogióse á la espalda la carabina y lanzóse al campo dispuesto á combatir y pidiendo siempre un puesto en las avanzadas.

Cuando rompían el fuego los ejércitos beligerantes allá iba el viejo boer adelantándose á los suyos, buscando posiciones en los repliegues del terreno, y nunca disparó hasta hacer blanco en algún oficial inglés de la edad de sus hijos.

Y al enviar su bala de oro, que se ahogaba en el pecho del enemigo, comentaba el acierto de su puntería con esta frase irónica:

—¿No queriais oro? ¿No habéis venido á buscarlo? ¡Tomadlo con balas!...

Si non è vero è ben trovato.

Ultimas noticias

Madrid, 2.

Telegrafían de Burgos que el material de la imprenta de *El Eco Burgalès* ha sido destrozado por un grupo que penetró en la misma, armando un gran escándalo.

Dícese que el motivo de tamaña agresión se funda en censuras que el citado periódico dirigió á una so-

ciudad, relacionadas con los bailes de máscaras dados en la misma.

Se añade que en la sociedad de referencia predomina el elemento militar.

Nota—Tenemos la satisfacción de hacer constar, que este periódico es un excelente órgano de nuestra comunión, y que viene sosteniendo laudables campañas en pro de la Religión y de la Moral.

Pérdidas de Buller

Londres, 1º

En círculos bien informados se dice que en estos últimos diez días las pérdidas del general Buller se han elevado á 3.000 hombres.

Fuerzas boers

Un telegrama fechado anteayer en Colenso, dice, que los boers que han sostenido estos últimos combates, con las fuerzas del general Buller, se elevaban á 10.000 hombres.

Otro telegrama que publica el *Daily Telegraph* manifiesta que unos 4.000 boers han abandonado las inmediaciones de Ladysmith y ocupado á Dundee.

Liberación de Ladysmith

El War Office ha comunicado al público, á las diez de la mañana, un despacho dirigido desde Colenso por el general Buller.

En él se trasmite un telegrama expedido desde el cuartel general del general Litleton á las tres de la madrugada del 1º de Marzo, en el cual se participa que el general Dundonald, con el destacamento de carabineros del Natal y un regimiento entró ayer noche en Ladysmith.

El despacho añade que todo el trayecto que separa las posiciones del general Buller de la población de Ladysmith, está completamente libre de boers, los cuales se han retirado dejando libre el campo.

El general Buller manifiesta que se dirige con sus tropas á Nelthorpe, última estación de la línea de Colenso á Ladysmith.

TIENDA del FERRO-CARRIL

—Cerrado los días festivos—

En este antiguo y acreditado establecimiento de

José Delsors

(Puente Piedra, 2)

hay un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia.—Riquísima variedad en telas, galones, pasamanería y todo lo concerniente á este ramo.

Meritos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinas, azascotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Laneria, sestería, lencería y mantelería.

Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

No comprar sin antes visitar este establecimiento;

—Cerrado los días festivos—

DE IMPORTANCIA para todas las mujeres

Imposible será juzgar de momento los efectos que puede producir una carta que hemos recibido de una comadrona bien conocida en Barcelona; lo que sí sabemos es que toda mujer que la lea comprenderá intuitivamente que encierra algo que puede interesarle por relacionarse con alguna época de su vida. Recomendamos la carta de la Sra. Gagu, especialmente á toda mujer que espera ser madre.

Muy Sres. míos: Hace muchos años que en mi práctica vengo recomendando la Emulsión de Scott, en todas aquellas de mis clientas que se encuentran debilitadas y agotadas sus fuerzas por sufrimientos de prolongada duración por efecto del embarazo.

La feliz asociación de los ingredientes que componen dicho específico hacen de él un poderoso tónico y reconstituyente, muy útil para reanudar un cuerpo debilitado y reparar su decaeración.

Por esto aconsejo su empleo durante el estado de preñez para combatir la clorosis ó anemia con sus derivantes, y también durante la lactancia, etc. etc. de enriquecer la leche de la madre y procurar al organismo el fosfato de cal tan necesario á la formación de los huesos y músculos del niño.

Lo que tengo el gusto de consignar en obsequio de sus preparadores. En un ejemplar Barcelona 29 de Diciembre de 1897.

MADRONA GAGU.

Profesora en partos.—Calle de Jaime I, 5.

Los experimentos realizados por las comadronas con la Emulsión Scott, da á este remedio una importancia especial para las mujeres. Siglos hace que el sexo débil ha buscado un remedio parecido á la Emulsión Scott para suplir los elementos que no solamente dan fuerza para llevar el periodo de gestación á feliz término, sino para nutrir al niño antes de nacer. La Emulsión Scott posee varias propiedades cuya verdadera importancia no habían reconocido los médicos hasta ahora.

Este remedio es una fórmula de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, agradable al paladar y de asimilación fácil. Esta combinación de los mejores agentes medicinales, sólo se encuentra en la verdadera Emulsión Scott.

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet) TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

DE INTERES GENERAL

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18, — Tortosa



MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*, — *Favory*. — *Jeannot*. — *Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina. — *Insuperable*. — *L. D.* — *Máximum F. D.* — *Bicicleta*. — *Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA



LA GRESHAM.

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Y DE RENTAS VITALICIAS

fundada en el año 1848.

Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados.

Primas muy moderadas.

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 39. — Barcelona. — COMISIONADO EN TORTOSA: D. JOSÉ GONZALEZ QUINZAN

LA PALATINE

COMPANIA INGLESA DE

seguros contra incendios, explosiones y accidentes.

Capital: 34.000.000 de pesetas.

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña 39, acera de la Ronda de la Universidad. — BARCELONA.

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene opio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.